



第56号

発行所

関高等学校同窓会

岐阜県関市桜ヶ丘 2-1-1

郵便番号 501-3903

電話 (0575) 22-5688

FAX (0575) 23-7089

〈校訓〉

進取 至誠 錬磨

同窓会長あいさつ



同窓会長 浅野欽一郎

岐阜県立関高等学校同窓会会長の浅野欽一郎(29回生)です。平素は本会活動にご理解とご協力、そして気に掛け、心を向けていただいていることに改めて感謝申し上げます。今年も地元では同窓会・懇親会を昨年引き続き開催することが出来まし。コロナ禍で3年開催することが出来

学校長あいさつ



学校長 武田 理

6月15日に、関高等学校の同窓会総会が開催されました。今年の同窓会総会は、会の運営を担当される32回生、33回生の方々を中心として、100名ほどが参加され盛大な同窓会総会でした。私は、会の冒頭で挨拶をさせていた

ずじまいで昨年復活したことから、通常隔年開催のペースに戻すべく連続での開催となりました。今後は隔年開催のペースに戻すこととなります。総会ではたくさん同窓生の皆さんとお会いすることが出来、関高校OB・OG同士の交流の良さを改めて体感いたしました。東京支部総会にもお邪魔して、東京近辺にお住いの同窓生の方々からお声掛けいただきました。ご心配の御主人から、「あなたのお父さんとお見合いすることになったのよ」なんて話も飛び出し面白かったです。また楽しい時間を過ごさせていただきました。

張つていらつしやる同窓生もたくさんいらつしやいますが、先行きが心配です。進学・就職・結婚などで地元を離れた方、それぞれの道で磨かれた経験やスキルを活かし、地元を盛り上げていく可能性を模索していただませんか？そんなことを近年考えるようになりました。一方で現役の関高生の皆さんの地元での活躍も色々な場面で見につけて、同窓会としても嬉しく、彼らの更なる活躍に思いを馳せています。学び舎を共にした仲間として、現役・卒業生を巻き込んだ同窓会活動の展開を目指し同窓会活動を進めたいと思います。そして現役の学生の健やかな成長にご尽力いただける教員・職員の皆様へ感謝申し上げます。ぜひご協力ください。

だき、今の関高等学校の生徒たちがコロナ禍を乗り越え、元氣いっぱい学校生活を過ごしている様子や、学習、部活動、生徒会活動、F.R.Hの活動などに意欲的に取り組む、それぞれの活動で大きな成果を挙げていることも紹介させていただきました。参加された先輩方には、新聞報道や地域の方々との間での話題を通して、後輩が活躍する様子は十分に伝わっているように思いました。「関高生が頑張っていることを本当にうれしく思っています。」等の言葉を、多くの方からかけていただきました。

シヨン力、課題発見力や課題解決力など、本校卒業後、進学してから、さらにその先の社会に出て行つてから、人として成長する過程で必ず必要となつてくる力が、確実に身に付いていると思えます。生徒一人一人が大きな夢を描くことが出来るよう、我々職員同、生徒の背中を押し続けております。これが叶うのも、同窓会の皆様方からのご支援ご協力のおかげです。後輩たちが、先輩方の背中を追い続け、それぞれの個性を十分に生かしながら活躍できるように、学校生活の充実にも努めてまいります。同窓会員の皆様方には、引き続き、ご支援ご協力いただきますよう、よろしくお願いたします。

関高等学校同窓会東京支部総会・懇親会 世代を超え気軽に交流できる場



関谷篤教頭先生のご挨拶

関高等学校同窓会東京支部総会・懇親会が、令和6年6月23日(日)、四谷「主婦会館 プラザエゴ」にて開催されました。今年はコロナ禍がだいぶ落ち着いたにもかかわらず、予防策を万全にして取り組みました。当日はご来賓として母校の関谷篤教頭先生はじめ、山下清司関市長様、恩師の先生方、そして本部役員の皆様方をはじめ、総勢71名という予想以上の皆様に出席いただきました。特に東京支部会員の皆様には、第7回生の90歳近い方が9名というひとつのテールに入りきらない多くの方に出席いただき、後輩として大変勇気付けられる同窓会となりました。この東京支部同窓会は、年配から若手まで一堂に集う全国的にも極めて少ない貴重な同窓会です。



山下清司関市長のご挨拶

年は2年毎の役員改選も行われ、新役員も決定されました。続いての懇親会は、今年の当番幹事の第34回生の司会で、まず恩師・大嶋昭三先生の乾杯のご発声で始まりました。ご来賓のご挨拶は、今回校長先生に代わり関谷篤教頭先生から、母校の先生や後輩達の活躍で高校の評価が上がっているというお話や、今回初めて出席いただいた山下清司関市長様からは、スライドを使って、関高生生の地域での学習に感謝しているとのお話の後、市政の近況報告をいただきました。恒例の「お楽しみ会」は34回生が、出席の皆さんにより楽しんでいただきました。企画から何度も会議を重ね準備してくれました。当日は各テーブル毎に話し合つて答えを出す3択クイズを行い、上位3チームに豪華な景品が出るというゲームで大いに楽しんでいただくことができました。 今回の同窓会も会員各位やご来賓の方々のご協力で、大変有意義なものとなりました。

令和6年度関高等学校同窓会総会、懇親会 第32回生・33回生同窓会を終えて



令和6年6月15日(土)に、同窓会総会、懇親会、第32回生・第33回生同窓会が、山下関市長、尾藤・酒向両県議会議員のご臨席を賜り、恩師・役員・同窓生112名が集い開催されました。

この総会等は、新型コロナウイルス感染拡大の影響で、開催延期を余儀なくされましたが、令和5年5月によりやく新型コロナウイルス感染症が、「第5類」に移行され、昨年5年振りに開催されました。従来総会は隔年の開催となっておりましたが、本年度は昨年度に続いての連続開催となりました。

総会は、長村副会長の開会宣言、浅野会長のあいさつに続き各来賓より挨拶いただき、堀副会長の議長により、役員会で承認された議

案について総会に諮りました。各議案はすべて可決され総会は40分ほどで無事閉会しました。引き続き、懇親会・同窓会は、浅野会長の挨拶、酒向県議会議員の乾杯のご発声により開宴致しました。

40数年ぶりに会った同窓生は、いずれも充実した人生を歩んできたという満足感、まだまだ人生これからという感慨にあふれていましたが、見た目はやはり相応に年をとっており、自分自身まだまだ若いつもりでしたが、多くの同窓生と再会し自分自身も年を取ったと若干寂しい思いも感じました。また、学生時代も話をしたことがない同窓生に対しても、かつての親友のごとく親しく語り合えるのも同窓会ならではの、2時間という時間が、あつという間に楽しく過ぎたような気がいたしました。これを機に、当日都合のつかなかった同窓生にも声をかけ、多くの同窓生が再会できる場を設けることを約束し散会となりました。

この会の開催に当たりましては、自分たちで世話人ができるのかという不安もありましたが、同窓会担当の三輪先生をはじめ、多くの方々のご協力をいただき無事終了することが出来ましたこと深く感謝申し上げます。

最後になりましたが、関高等学校同窓会の益々の発展と、次回総会、懇親会、同窓会が盛大に行われますことを祈念いたします。

令和6年7月8日

- 関高等学校32回生 世話人代表 高井 伸穂
- 加藤 敬仁
- 関高等学校33回生 世話人代表 稲川 文彦
- 福井 正典

在校生の活躍

全国総文祭郷土研究部門で 最優秀賞、優秀賞を受賞

この夏、「文化系部活動のインターハイ」と呼ばれる全国高等学校総合文化祭が、岐阜県を会場に開催されました。8月1日、関ヶ原町で行われた郷土研究部門発表大会では、本校生徒が大活躍し、歴史・考古部門最優秀賞(東美濃の戦国史)、地理・産業部門優秀賞(ほらどキウイ)、公共・政策部門優秀賞(模擬国連×模擬市議会)を授賞しました。

歴史・考古部門では、中濃地域の戦国時代をテーマに、実地踏査や古文書の解読などを通じて解明できたことを発表しました。会場では、秋篠宮殿下ご夫妻、悠仁親王様のお三方がご覧になられ、発表した関高生は、ねぎらいのお声掛けをいただきました。地理・産業部門では、関市の特産品「ほらどキウイ」を通じたまちづくりの取り組みを発表しました。地域と連携したマルシェツアー、SNSでの発信など、斬新なアイデアと行動力が評価されている受賞であり、このチームは、「全国高校生マイプロジェクトアワード」でも、岐阜県代表に選ばれています。公共・政策部門で受賞した「模擬国連×模擬市議会」は、毎年、せきてらすで行っている中学生対象イベントをテーマとして取り上げました。中学生が各国大使役を演じ、高校生が議場スタッフを務めるという本格的なイベントで、教員の力を借りず、ほぼ生徒の力で運営を行っています。



近年、学校から飛び出し、地域で活動する関高生が増えています。お近くで見かけることがあれば、ぜひ、お声がけください。

第59回卒業生 八木順一郎氏監督による、 映画【怪獣ヤロウ!】公開間近!!

先日、高校の同級生と東京で飲みました。
 実に十数年ぶりの再会でしたが、
 思い出されるのは、大きな事件では
 なく、日常の些細な出来事ばかりで
 した。
 ♪プール後の授業眠かったよなーと
 か、♪購買のサンドはコスバ最強やった
 よなーとか：そんな、どうでも良い
 ことばかり覚えていて、♪関つてやっぱ
 良いよなーとワイワイ盛り上がりま
 した。



八木順一郎

1988年関市生まれ 芸能事務所タイタンマネージャー /
 映画監督 / 構成作家など / 関高校平成18年度卒業生

僕は今年、故郷関市を舞台に「怪
 獣ヤロウ!」という映画を撮影しまし
 た。市長から♪ご当地映画作り♪を命
 じられた観光課の職員が、夢だった
 ♪怪獣映画♪を撮ってしまっ、コメディ
 映画です! 作中には、関市の人しか
 気つかない小ネタやアルアルがいっぱい
 詰まっています! 是非、同級生と一緒
 に♪そうやそうや♪ ♪関つてやっぱ良
 いよなーとワイワイ盛り上がりたく
 ださい!
 映画は来年二月公開! お楽しみに!!

関高校第69回生 (平成28年度卒業生) 同窓会「邂逅」

下駄箱に靴をいれる。階段を登る。教室のドアを開ける。並んだ机、友の顔。体育のあとの国語。文化祭の廊下。グラウンドから聞こえる声。制服のしわ。数式の書かれた黒板。

何もかもが愛おしい。一瞬だった。あれが世界の全てだった。
 あの素晴らしい青春の日々の記憶を、
 どれほど大切にしているか。
 「また明日。」そう言い合える夕方がどれほど美しかったことか。

これから先の人生、どんな心惹かれる取引があつたとしても、あの3年間の記憶と引き換えることはないだろう。宝物のような日々を共に作り上げてくれた皆に、私は、いくら感謝してもしきれないのだ。

私たちは高校生だつたから、青春だつたのだから。違う。
 グラウンドを走る彼の汗を見よ。苦悶の表情で単語帳をめくる彼女の表情を見よ。

誰もが情熱を持っていた。理想の自分に近づくことに執着した。だから、青春だつたのだ。

人生という旅は続く。どうか、あの美しかった日々を忘れないでいただきたい。
 あの頃の心の様相の片鱗を思い起こすことができたのなら、同窓会を開いた甲斐があるというものだ。

友よ。また会おう。その時まで、どうか元気でいてほしい。
 最後に、共に同窓会を開催してくれた実行委員には感謝しかない。私のわがままに本当によく付き合っていたいた。はるばる会場へお越しいただいた先生方、友人へも心から感謝を捧げる。

関高校第69回生
 学年同窓会実行委員長 小森山大



昨年度入試を振り返って

生徒たちは最後まで粘り強く努力し、よく健闘しました。国立大学への進学率は、一昨年度の43.8%から大きく飛躍し、52.4%でした。これは平成29年度の52.9%に次ぐ、近年において高い結果です。また、岐阜大学に43名が合格しました。この数も近年にはない、岐阜県下の高校でも1、2を争う数となっています。

卒業生の合格状況

卒業年度	R5	R4	R3	R2	R1	H30
卒業者数	273	276	276	277	272	277
国立大学	147	136	135	142	119	123
私立大学	859	766	729	753	675	796
東京大学	1	1	0	0	0	1
京都大学	1	2	2	2	1	2
東京工業大学	0	0	0	2	0	1
名古屋大学	6	10	16	15	12	6
大阪大学	1	0	3	1	2	2
岐阜大学	43	30	38	21	24	23
早稲田大学	6	3	6	4	2	4
慶應義塾大学	1	7	0	1	4	2
南山大学	54	47	67	36	36	30
名城大学	149	110	87	73	82	87
立命館大学	45	30	53	56	50	54
同志社大学	15	11	24	15	20	8

※合格者の多い大学のみ掲載しました。

同窓会クラス幹事

第76回生(令和6年3月卒業)

- 1組 奥長 福加
- 2組 田屋 富藤
- 3組 原藤 明丈
- 4組 片桐 結一
- 5組 今藤 敦笑
- 6組 山腰 萌太郎
- 7組 武越 美里
- 坂井 向達

令和6年度

同窓職員異動

- 【転出】なし
- 【転入】小川 由有(55回生) 教諭(国語)
- 可児奈緒美(54回生) 教諭(地歴・公民)
- 三浦 麻子(65回生) 常勤講師(国語)

「関高の今」を関高ホームページ&Facebookで同窓会情報、100周年記念事業情報も関高ホームページで

関高 HP には、関高校の紹介や生徒の様子、部活動の活動記録などさまざまな情報が掲載されています。関高校は、2014年度より岐阜県からSGH(Super Global High school)の指定を受け、2020年度より岐阜県から改めてFRH(Flagship of Regional co-creation High school / 地域共創フラッグシップ校)の指定を受け、加えて2021年度より、文部科学省のSGHネットワーク校の指定を受け、生徒たちは、総合的な探究の時間を使って、SDGsや地域共創の諸問題を自ら、また、仲間や地域とともに解決すべく、主体的に探究活動を行っています。その活動や生徒の様子を、「探究活動広報誌 Seki Bridge Journal」と銘打ち、HP や関高 Facebook に随時アップしています。ぜひ、関高校の今、関高校の生徒の活動、活躍を HP からご覧ください。

関高 HP には、同窓会ページが掲載されていますが、現在、学校管理下より独立させる作業を模索しています。年度内の運用開始を目指していますが、完成しましたらリンク先として、掲示いたしますのでよろしく願います。



▲関高HP



▲関高Facebook

編集後記

事務局だより

▼今年度は、「桜ヶ丘だより」のHP発行の年です。多くの方々のご協力を賜り、こうして無事お届けできることをうれしく思います。

▼コロナ禍のさまざまな制限や制約もなくなり、現役の生徒の学校生活や学校行事もコロナ禍以前の姿を取り戻し、学校には生徒たちの笑い声が、笑顔があふれるようになりました。6月には関高校の体育祭の部が無事行われました。生徒たちは、伸びやかに、晴れやかに、そして一生懸命取り組んでいました。8月29日、30日には文化祭の部も通常の開催で予定されています。

▼現役の生徒たちの活動や様子は、本校HPや関高Facebookに随時アップしています。ぜひ、記事を参考に関高校の今、生徒の活動、活躍をHPからご覧ください。

▼現在、関高同窓会は、岐阜支部、東京支部、安校会と3つの支部が活動しております。ぜひ、支部の活動にご協力、ご参加ください。いずれかの支部と連絡をお取りになりたい場合は、事務局代表05751221568までお問い合わせください。

同窓会総会議事決定内容についてのお知らせ

紙面にもありますように、議事決定機関としての同窓会総会が、6月15日(土)に開かれました。令和5年度事業・会計報告、令和6・7年度の新役員案、令和6年度事業・予算案、同窓会規約の改正などが審議され、決定しました。本来ならこの紙面にてご報告するべきですが、紙面の都合上、関高校HP内にある同窓会情報に掲載させていただきましたのでご確認ください。よろしく願います。

会費納入のお願い

今年度は2年に一度の通常会費(2,000円)納入の年となっております。同封の振込用紙をご利用のうえ、最寄りの郵便局、または、コンビニエンスストアでお振り込みいただけますよう、お願いいたします。会費のお振り込みには振込手数料はかかりません。

・2口以上ご納入いただける場合は、金額の訂正が必要となり、コンビニエンスストアではお振り込みいただけませんので、郵便局にてお振り込みをお願いします。

※ご家族まとめてのお振り込みはできません。お手数ですが、それぞれの振込用紙をご利用ください。

・住所や氏名の変更がある場合は、コンビニエンスストアでお振り込みいただきますと、変更内容の通知が同窓会事務局に参りませんので、郵便局にてお振り込みをお願いします。

・コンビニエンスストアでのお振り込みは、期限内のみの受け付けとなります。期限を越えた場合は、郵便局にてお振り込みをお願いします。